平成31年 第1回定例会 産業厚生常任委員会会議録

長 与 町 議 会

平成31年第1回長与町議会定例会産業厚生常任委員会会議録

本日の会議 平成 3 1 年 3 月 8 日 招集場所 長与町議会議場 (第2委員会室)

出席委員

 委員長
 西岡克之
 副委員長
 饗庭敦子

 委員安部
 都委員安藤克彦

 委員所野龍二
 委員吉岡清彦

 委員你中
 哲

欠席委員

なし

職務のため出席した者

議事課長 富永正彦

本日の委員会に付した案件 委員会の審議日程について

開 会 14時20分閉 会 14時38分

〇委員長 (西岡克之委員)

それでは、ただいまより産業厚生常任委員会を始めます。 まず初めに日程についてですが事務局より説明をいたします。 課長。

〇監査事務局長兼議事課長(富永正彦君)

お疲れさまです。お手元にお配りのとおり案を作ってまいりました。右側の産業厚生常任委員会でございます。3月11日9時半より、議案第4号、5号、条例改正案の水道でございますので、引き続き水道局を後ろに持ってきております。議案17号水道局、それと下水の議案10号、18号でございます。月曜日はこれでいけるかなということで計画をしております。翌3月12日は、議案7号から13号、8号、14号、15号、健康保険部の国民健康保険、後期高齢者医療、それと介護保険ということで固めております。翌13日に都市計画課の区画整理事業の特別会計、9号、16号を予定しております。これでお願いできればということで考えております。よろしくお願いします。

〇委員長 (西岡克之委員)

今事務局の方より説明がありました。一読していただき御異議なければ、このとおり に進めていきたいと思います。よろしいでしょうか。

(「異議なし」の声あり)

このとおりの会期計画でいきたいと思います。御協力のほどよろしくお願いいたします。会期計画については以上で終わります。

続きまして、一部事務組合の方から報告事項が来ておりますので、報告をお願いいた します。

安藤委員。

〇委員(安藤克彦委員)

お疲れさまです。お手元の方に資料を配付させていただいておりますので御覧ください。3月5日の日に表題にもありますけれども、クリーンパーク長与において発火発煙による火災事故があっております。この日我々一部組合議員は、3月5日の議会終了後に長与の議会の一部組合議員が集まりまして、環境施設組合事務局よりこの件について報告を受けております。その際に議長の方から全員協議会で本来説明するべきですが、全員協議会を開く時間もないということで、各常任委員会の選出されている組合議員によって、各常任委員会の方に報告をするようにという指示がありましたので今回報告をさせていただきます。御一読いただければ分かるんですけれども、クリーンパーク長与に搬出された燃えるごみの破袋処理中、袋を破る処理ですね、に破袋機の下部の方から何らかの引火によって発火及び白煙か発生しております。原因としましては大量の花火、よく子どもたちが使うような手持ちの花火、1番最後のページに資料を載せてるんですけれども写真5ですね。が大量に発火した部分から発見されたということでございます。発火原因としましては、破袋機というのはこの写真がございますね。2ページ目の写真

2になります。金属の刃と金属の刃を擦り合わせてごみ袋を破るという装置なんですけ れども、ここの中に金属のファスナーがごみと一緒に捨てられてて、それで破袋機の金 属と金属の間に入ることによって、摩擦により火花が飛び散りこの花火に引火したので はないか。その可能性が高いということで、消防署等が燃えかす等を証拠品として消防 署に持ち去っております。1ページ目の時系列に並べているんですけれども、9時頃作 業をしていた。これは長与町、時津町、両町から出されたごみっていうことで、どちら のごみということは分からないそうです。ちょっと10時10分から少し読みますけれ ども、ホイルローダーにて燃えるごみ破砕機へ投入中にホイルローダーの運転士が煙を 発見しました。同時刻に上から中央監視モニター室でカメラ監視を行っておりますので、 そちらの方でも発火を確認し、無線で運転者へ連絡をしたあとに館内の従業員で消火活 動をしております。そこにも書いてますけども、本来ここには上の方に放水銃が設置さ れているんですけれども、これが2枚目の写真を御覧いただいたらいいんですけれども、 ここは1番左側の丸印の所の下のホイルローダーがあるんですけどもそこから投入をし ておりまして、ちょっとへこんだ部分になるそうです。ですので、手が届く範囲という ことで、普通の水道水、水道の蛇口の水を、ホースを使って消火作業を行っております。 10時11分のとこなんですけれども、1、2分程度で鎮火状態になり、そのあと責任 者の方で現場を確認したあと消防へ通報を行っております。通報をしながらも消火活動 を5分程度継続して、もう出てこないなっていうことを確認していますので、そのあと 消火を停止しているようです。そのあとは消防と警察等の現場検証等を行いまして、管 理者への報告は、このときは議会中だったので昼休みに管理者の方への報告を行ってお ります。対応としましては今回、現場の落ち度というのはちょっと今のところ私たちの 方でも見られませんし、燃えるごみの中に金属が入れられてたこと、あと本来出しては いけない花火が燃えるごみに入っていたこと、それが複合的に重なった事故、火災であ るというふうな感じだと思います。私たちが報告を受けていることは以上です。

〇委員長 (西岡克之委員)

今、安藤委員の方より報告がありました。御確認されて質疑はもういいですね、これ は。休憩します。

(暫時休憩)

〇委員長 (西岡克之委員)

休憩を閉じ、委員会を再開いたします。

以上をもちまして、産業厚生委員会の会期計画及び一部事務組合からの報告を終わります。お疲れ様でした。

(閉会 14時38分)